

# Sorprendidos con la riqueza del agua

Unas 200 personas recorren el patrimonio hidráulico de la ciudad con visitas a las acequias y comunidades de regantes

A. FAJARDO | 29.09.2013 | 23:40

**Día del Turismo.** La ciudad de las palmeras no podría entenderse de otra manera sin su patrimonio hidráulico. Y ayer, con motivo del Día Mundial del Turismo, los ilicitanos comprobaron de primera mano una de las razones que explican por qué el palmeral es Patrimonio de la Humanidad. En bici o a pie, vecinos del municipio realizaron visitas a las acequias y comunidades de regantes del término municipal.

Sorprendidos y cautivados por la historia y la importancia del patrimonio hidráulico de la ciudad. Así se mostraron ayer los ilicitanos que asistieron a las actividades organizadas con motivo del Día Mundial del Turismo.

Y es que, durante toda la mañana, los participantes realizaron la popular Ruta del Agua guiada por integrantes de la Comunidad de la Acequia Mayor del Pantano, una expedición por los Motores de Sivaes de la Sociedad Riegos El Progreso, guiada por ellos mismos, y una tercera visita en bicicleta por todo el río Vinalopó hasta su desembocadura en l'Assarb de Dalt, que trae sobrantes de riego de todo el sistema del Bajo Segura-Vega Baja.

La gran desconocida para muchos y a la vez la más atractiva para los asistentes fue la Acequia Mayor del Pantano, donde el sistema de riego que potenciaron los árabes para hacer realidad una agricultura de oasis perdura hasta nuestros días.

Tanto es así, que la riqueza de esta infraestructura está directamente ligada con la declaración del Palmeral, como Patrimonio de la Humanidad.

Además, entre otras curiosidades, los asistentes observaron una de las cuatro estaciones de bombeo de El Progreso que desde 1906 lleva el agua desde casi el nivel del mar hasta el Camp d'Elx.

«Otro de los aspectos que más ha llamado la atención ha sido para muchos descubrir que el Vinalopó desemboca en un azarbe antes de llegar al Mediterráneo», explicó Marga Guilló, coordinadora de ADR (Associació per al Desenvolupament Rural d'Elx), entidad que ha colaborado, junto a El Progreso y los propietarios de la Acequia Mayor del Pantano, en las actividades organizadas por VisitElche.

Unas 200 personas han participado durante el fin de semana en las actividades para conocer uno de los legados más importantes para la ciudad de Elche y a la vez una gran seña de identidad para el municipio.

El sábado, la jornada se centró en una visita a los huecos de palmeras con los tradicionales sistemas de regadío.



Los ilicitanos realizaron ayer una ruta en bici por la desembocadura del río Vinalopó. **sergio ferrández**

[Fotos de la noticia](#)